**INDEPENDIENTE** 

SECCIÓN



26/05/2025

**LEGISLATIVO** 





## A 6 días de elección judicial imperan desinterés y desconocimiento; INE podría cancelar resultados

Por Alberto Valderrábano

seis días de la elección judicial imperan el desconocimiento y el desinterés por esta justa a la que ha sido convocado todo electorado nacional el próximo domingo 1 de junio.

A pesar de que todos los órganos gubernamentales, desde la Presidencia de la República hasta la más lejana localidad se han dedicado a hacer propaganda desmedida de la elección, no han logrado ganar la atención e interés de los ciudadanos.

Hay un gran desconocimiento en la forma de cómo va se va a sufragar, por quien se va a votar y la firma de emitir su voto, hay un total desconocimiento de quienes participan en la elección, el único dato certero, lo que la sabe es que la mayoría de los aspirantes tienen cuentas pendientes con la justicia o que pertenecen o su afiliación política es con el partido del régimen en el poder, Morena.

Asimismo, el instituto Nacional Electoral INE. indicó que analizará los expedientes de las personas candidatas a judicial, para revisar si cumplen con los requisitos constitucionales y legales, esto antes de revalidar su triunfo.

En el caso de detectar antecedentes de violencia, vínculos criminales o deudas alimentarias, se podrá anular el resultado electoral y no emitir las constancias de mayoría correspondientes.

Algunos expertos han señalado que la participación ciudadana será el principal reto de la elección judicial.

Indicaron que este tipo de procesos

suele contar con menor participación en comparación con los comicios, para renovar puestos políticos.

Los especialistas que participan como observadores internacionales de la elección judicial, señalaron que el gran reto será contar con una importante participación ciudadana,

Esto se debe a que la gente aún desconoce los perfiles de los candidatos, y ha sido muy limitada la difusión de esos perfiles.

Uno de los observadores internacionales de la elección judicial explicó, "el desafío es que la gente pueda comprometerse de manera proactiva a conocer las candidaturas a través de los mecanismos que dota el organismo electoral Se necesita seguir profundizando y avanzando para conectar a la ciudadanía con el ámbito del Poder Judicial".

Los ciudadanos solo conocen de la existencia de algunos aspirantes al poder judicial, porque se han visto envueltos en líos judiciales o por sus nexos con bandas delincuenciales. Partidos de oposición estiman que la participación ciudadana no rebasa el 10 por ciento, por lo que se espera un abstencionismo del 90 por ciento en la elección judicial.

Ese día también habrá comicios locales en los estados de Durango y Veracruz, donde se renovarán alcaldías, sin embargo, la sombra de la inseguridad permea en las elecciones de Veracruz, debido a que dos candidatos han sido asesinados y más de 10 han recibido amenazas de muerte.

En Durango la ciudadanía comienza a desconfiar de sus autoridades por la ola creciente de la violencia y la inseguridad.